



El volumen de este archivo asciende a unos 200.000 documentos, de los cuales una parte del mismo constituye la documentación privada de Juan Negrín, compuesta de cartas, documentos y fotos personales relacionadas con su familia (padres, hermanos, hijos, esposa, compañera) y con asuntos privados. Pero la mayor parte del mismo es la documentación derivada de la propia actividad de Juan Negrín, primero como Ministro de Hacienda desde septiembre de 1936, y luego como Presidente del Gobierno a partir de mayo de 1937, cargo que simultaneó con la responsabilidad en defensa desde abril de 1938. Por lo tanto, los documentos de Hacienda, Presidencia y Defensa están ampliamente representados en este Archivo y constituyen la parte más importante del mismo.

Pero el exilio da lugar a una documentación muy valiosa, en base a la correspondencia recibida y enviada, que nos remite a México, Cuba, Argentina, Chile y otros destinos de la diáspora republicana, así como el exilio republicano en Francia. Son muchos los que escriben a Negrín y plantean todo tipo de temas relacionados con el gobierno republicano en el exilio y los muchos problemas que se suscitaron en torno a él.

Finalmente, existe un cuerpo documental que nos informa de los últimos años de Juan Negrín hasta su muerte en 1956, información que nos suministra la correspondencia de Juan Negrín con sus propios hijos.

En los papeles de Juan Negrín aparecen personajes que han tenido una gran importancia en la historia contemporánea española, como Manuel Azaña, Indalecio Prieto, Francisco Largo Caballero, Vicente Rojo, José Díaz, Federica Montseny, José Giral, Ramón Lamonedá, Julián Zugazagoitia, Companys, Severo Ochoa, Jacinto Benavente, y también personajes de importancia internacional como Winston Churchill, José Stalin, Eleanor Roosevelt, Lord Halifax, Anthony Eden, Molotov, Maisky, Jean Monnet, J.B.S. Haldane y muchos otros que tuvieron un papel protagonista en el convulso siglo XX.

¿Por qué en Gran Canaria? Es indudable el papel que la isla de Gran Canaria ha tenido en la recuperación de la figura histórica de Juan Negrín en la historiografía española e internacional. Después de cuarenta años, en los que el régimen de Franco vilipendió su figura y su trayectoria, estamos en condiciones de afirmar que su isla natal ha contribuido de manera poderosa en ese proceso de rehabilitación histórica. Primero, dando su nombre al mayor complejo hospitalario del Archipiélago, el Hospital Juan Negrín en Las Palmas de Gran Canaria. Luego, con las gestiones que ha realizado la Fundación Canaria Juan Negrín para la visibilidad del personaje ante las generaciones actuales y futuras, poniendo a disposición de la investigación esta documentación tan valiosa.

Finalmente, la colaboración entre el Cabildo Insular de Gran Canaria, la Fundación Canaria Juan Negrín y la familia Negrín ha dado lugar a que se dé un salto de gigante con la constitución de este Centro de Estudios Contemporáneos "Juan Negrín", en el que aparte de la custodia de los documentos originales, cedidos por la familia Negrín, se ofrecerá una serie de servicios y actividades cuya fin último es el conocimiento más profundo del grancanario Juan Negrín, uno de los canarios más universales.

Biografía de Juan Negrín (Facilitada por la Fundación Juan Negrín)

Juan Negrín nació en la Calle Mayor de Triana en Las Palmas de Gran Canaria, isla de Gran Canaria, el 3 de febrero de 1892. Hijo primogénito de un próspero hombre de negocios, estudió las primeras letras en su ciudad natal en el colegio privado La Soledad y obtuvo las máximas calificaciones en el Bachillerato, durante el curso 1905-06, a la increíble edad de 14 años. Durante el curso 1906-07 se traslada a Alemania y comienza la carrera de Medicina a los quince años, primero en la Universidad de Kiel y luego en la de Leipzig, vinculándose a su Escuela de Fisiología dirigida por Ewald Hering. En 1912, a los veinte años, obtuvo el grado de Doctor.

